

Montevideo, 30 de Mayo del 2015

Informe del Trabajo Final de Grado “Construcción y Mantenimiento de la Motivación para el Cambio de Conductas Adictivas con Foco en el Alcohol y Otras Drogas (AOD)”

Estudiante: **Violeta Guber**

Tutora: Karina Curione

Revisora: Anabel Beniscelli

ASPECTOS FORMALES

El Trabajo Final de Grado presentado en la modalidad de artículo científico cumple de manera excelente con los requerimientos formales.

Se destaca especialmente la adecuación a las pautas de citación, la organización del texto y el estilo de escritura.

ARTICULACIÓN TEÓRICA

El trabajo presentado se centra en el estudio de la Teoría de Autodeterminación (TAD) de Ryan y Deci y la Teoría de Autoeficacia de Bandura. Es destacable la consistencia epistemológica entre ambos autores que se inscriben en la tradición de la teoría sociocognitiva lo cual posibilita una adecuada articulación teórica en el campo que se propone avanzar: motivación para el cambio de conductas adictivas.

A su vez, resulta muy pertinente la estrategia de recorte del vasto campo de estudio de las adicciones haciendo foco en el alcohol sin desconocer la interrelación del mismo con otras drogas. Esta característica del trabajo permite considerar acciones de investigaciones focalizadas que no van en desmedro de la incidencia del policonsumo, con lo cual es posible considerar que la autora posee un marco conceptual de conocimientos sobre la temática mayor del que los fines de un artículo científico permiten desarrollar.

Resulta muy interesante el señalamiento que establece respecto a distintos modelos de intervención en el campo de las adicciones (modelo biomédico tradicional y modelo bio-psico-social) y el estudio de las tensiones que se encuentran instaladas entre ambos modelos que se puede entrever en el desarrollo del trabajo tanto en el ámbito local e internacional.

METODOLOGÍA

Se trata de un artículo científico que fundamentalmente se orienta a una búsqueda bibliográfica donde poder dar cuenta del acumulado en producción de investigación sobre la materia que se construye a través de una sistemática y prolija pesquisa en bases de datos nacionales e internacionales. El recaudo temporal en dichas búsquedas le aporta al trabajo en su conjunto una consistencia mayor y resguarda los criterios de validez y confiabilidad de la información obtenida.

Es destacable que la búsqueda se realizara en varios idiomas, lo cual permite al lector acceder a un compendio de información que posibilita ampliar el campo de conocimiento. A su vez, la incorporación en la búsqueda a la Teoría de la Autodeterminación y la Teoría de Autoeficacia de otras técnicas, como ser la Entrevista Motivacional y el Modelo Transteórico, complementan un conocimiento operativo de vital importancia para quienes intervienen en el campo de las adicciones.

CONCLUSIONES

Se trata de un trabajo final de grado que aporta conocimiento sobre un campo de problematicidad de alta relevancia para la realidad de nuestro país. El relevamiento realizado en bases de datos nacionales e internacionales permite conocer áreas de vacancia en el abordaje científico del problema de las adicciones, datos que pueden orientar hacia nuevas investigaciones que contemplen la introducción de la perspectiva de género en sus diseños.

Es de destacar el esfuerzo de la autora en presentar el compendio de información -organizado en los estándares que un artículo científico requiere- con un estilo de escritura ágil y amable sin perder por ello rigurosidad en la trasmisión de la información.

En suma, se trata de un trabajo final de grado de alta relevancia social y académica, que contribuye a la construcción de conocimiento científico al servicio de un área de problemas clave, dando cuenta de este modo del compromiso disciplinar y universitario con nuestra sociedad.